

DEMOCRACIA GENÉRICA

MARCELA LAGARDE

Identidades de género y Derechos Humanos. La construcción de Las Humanas.
Compilación de Greta Papadimitiou. México
UAG/Asociación Mexicana para las Naciones Unidas.

Queremos como sociedad promover el estudio de la historia de las luchas de las mujeres para lograr conseguir condiciones de equidad..Es necesario estudiar y debatir sin prejuicios las propuestas de las estudiosas feministas que han hecho extraordinarios aportes para los derechos Humanos de las Mujeres, seleccionamos un texto de Marcela Lagarde que apunta a una ampliación de los derechos humanos de género con la finalidad de que se constituyan en prácticas alternativas de vida para cada mujer y hombre, para la formación de sociedades que no estén basados en el dominio, ella les llama *Democracia Genérica*:

“La Democracia Genérica tiene como finalidad el desarrollo social trastocando todas las dimensiones de la cultura, como la estructura y los fundamentos de los poderes y la vida cotidiana, entre sus propuestas tenemos:

1. Generalizar acciones que conduzcan a modificar las tradiciones, las costumbres y las prácticas sociales que especializan y valoran a las mujeres como cuerpo para la vida de otros.
2. Cambios tendientes a eliminar la enajenación erótica de las mujeres, pensadas, imaginadas y deseadas como objetos deshumanizados de contemplación, uso y desecho.
3. Cambiar los ejes que actualmente nos estructuran como mujeres, para que podamos incursionar en trabajos, actividades, oficios y artes como sujetos sociales, políticos y sujetas de historia.
4. Difundir el lenguaje cultural para las mujeres: derecho al alfabeto, a la escritura, a la palabra y a la imagen.
5. La construcción del poderío político de las mujeres, que siente la posibilidad de tomar decisiones de manera informada y poder normar nuestras vidas.
6. Modificar la condición de género masculino. Los hombres deben dejar de monopolizar los bienes del mundo: la tierra, la riqueza, los recursos materiales y simbólicos, así como los poderes de dominio sobre las mujeres y de intervenir con exclusividad en el sentido del mundo.
7. Dar cauce a una profunda Revolución Filosófica y Política. La humanidad está conformada por los hombres y las mujeres, es decir, por las humanas y los humanos, es preciso que así lo conceptualicemos. Frente a la dominación basada en la asimetría, la equidad entre los géneros como parámetro y la solidaridad, como norma de relación entre hombres y mujeres.

En resumen, para erradicar la violencia, el hostigamiento contra la mujer en el trabajo, en la escuela, en los espacios familiares, es necesario apoyar una cultura de género, en donde las relaciones entre las per-

sonas se construyan en función de la diversidad en la semejanza y en la equidad dentro de la diferencia. La voluntad y la acción académica deben comprometerse hacia un país que alcance la utopía feminista de un mundo sin violencia.³

³ Marcela Lagarde: Identidades de género y Derechos Humanos. La Construcción de las humanas. En Educación para la Paz y los Derechos Humanos. Compilación de Greta. Papadimitrion. México. UAG/Asociación Mexicana para las Naciones Unidas 1998